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قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.
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 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.
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الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.
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الخطاب الصحفي لقضايا الأمن الغذائي المصري

المؤتمر العلمي الدولي الخامس لكلية الإعلام جامعة الأزهر 1170

     هــدف البحــث إلــى التعــرف علــى الخطــاب الصحفــي لقضايــا الأمــن الغذائــي المصــري، واعتمــد البحــث علــى 

منهــج البحــث الوصفــي، واعتمــد علــى اســتمارة تحليــل الخطــاب لتوصيــف ســمات خطــاب الصحــف نحــو قضايــا 

الأمــن الغذائــي المصــري، ويقــوم علــى ثــاث أدوات مــن تحليــل الخطــاب، وهــي، الأطروحــة والأطــر المرجعيــة والقــوى 

الفاعلــة لعينــة مــن الصحــف المصــري متمثلــة في الأهــرام والوطــن في الفتــرة مــن 2022/2/1 حتــى 2023/2/28 

ــى  ــت الدراســة إل ــا، وتوصل ــالات كتابه ــي في مق ــن الغذائ ــا الأم ــا بقضاي ــن اهتمت ــن مصريت ــر صحيفت ــا أكث لكونهم

مجموعــة مــن النتائــج، منهــا: أن خطــاب الأهــرام أشــاد بــدور الدولــة في إحــراز التقــدم في ملــف الأمــن الغذائــي مــن 

خــال المشــروعات القوميــة التــي تعمــل مــن خالهــا الدولــة علــى تحقيــق الاكتفــاء الذاتــي مــن الغــذاء والمحاصيــل 

الأساســية والاســتراتيجية، واعتبــر بهــذه الخطــوة أن الدولــة تســير في الاتجــاه الصحيــح بملــف الأمــن الغذائــي 

وخاصــة بعــد الأزمــة الروســية الأوكرانيــة وجائحــة كورونــا، كمــا أشــارت النتائــج إلــى اتفــاق صحــف الدراســة علــى 

الاعتمــاد علــى أســلوب البرهنــة المنطقيــة بدرجــة أكبــر مــن المســارات غيــر المنطقيــة، بينمــا جــاء كل مــن المســئولن 

الحكوميــن والمنظمــات والهيئــات الدوليــة  كأهــم القــوى الفاعلــة في الخطــاب الصحفــي للصحــف عينــة الدراســة. 

الكلمــات المفتاحيــة:    الخطــاب الصحفــي - قضايــا الأمــن الغذائــي المصــري- صحيفتــي الأهــرام والوطــن 

The aim of the research is to identify the journalistic discourse on Egyptian food se-
curity issues, and the research relied on the descriptive research methodology, and 
adopted the discourse analysis form to describe the characteristics of the newspaper 
discourse towards Egyptian food security issues. Represented by Al-Ahram and Al-
Watan in the period from 1/2/2022 to 28/2/2023 because they are the two Egyp-
tian newspapers that are most interested in food security issues in the articles of 
their book. The study reached a set of results, including: Al-Ahram’s speech praised 
the state’s role in achieving progress in the food security file through national proj-
ects through which the state works to achieve self-sufficiency in food and basic and 
strategic crops, and considered with this step that the state is moving in the right 
direction in the food security file, especially after the Russian-Ukrainian crisis and 
the pandemic Corona, and the results indicated that the study newspapers agreed 
to rely on the method of logical proof to a greater degree than the illogical paths, 
while government officials, international organizations and bodies came as the most 
effective forces in the journalistic discourse of the study sample newspapers. 

Keywords: Press Discourse - Egyptian Food Security Issues - Al-Ahram and Al-
Watan Newspapers
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